

Durabilité et résilience dans le système de santé canadien

Des questions de financement des soins de santé que nous ne pouvons pas nous permettre d'ignorer



Récemment, la COVID-19 nous a rappelé de manière flagrante la différence croissante entre ce que nous dépensons dans les soins de santé au Canada par rapport à notre taux de croissance économique et aux besoins du public. Un nouveau rapport de recherche, tiré du Partenariat pour la durabilité et la résilience du système de santé (PHSSR) au Canada, explore les lacunes de couverture, le défi d'augmentation des revenus et la façon dont les ressources peuvent être réparties efficacement pour maximiser les prestations publiques.

Analyse: Suivre l'argent

Le gouvernement fédéral a rapidement agi pour utiliser le financement par emprunt et d'autres moyens de répondre à la contrainte financière du système de santé lors de l'apparition de la pandémie. Cependant, les décideurs et les autres intervenants doivent tenir compte de nombreux autres facteurs à court et à long terme qui influent sur le financement des soins de santé. Cela comprend le coût des biens de consommation, l'incidence de l'inflation et les salaires.

Le système actuel prend en charge la couverture universelle au premier dollar des soins médicaux et hospitaliers, mais les frais remboursables peuvent limiter l'accès à certains services et soutiens qui ne sont pas couverts, comme la santé mentale, les médicaments sur ordonnance et les soins dentaires.

Les méthodes de paiement des fournisseurs sont cloisonnées et confinent les efforts d'intégration des soins. Dans l'ensemble, nous devons mieux comprendre nos coûts, nos résultats et le rendement des investissements effectués au moyen de systèmes capables de les surveiller et les évaluer.

Principes qui soutiennent un système de santé bien financé

Il ne sera jamais facile de nous assurer d'avoir les fonds nécessaires pour soutenir la santé publique, mais les domaines suivants méritent de faire l'objet de discussions et de mesures supplémentaires :



Ajuster les formules de dépenses pour se concentrer sur les besoins

Les dépenses du passé peuvent ne pas représenter l'intégralité de ce dont certaines communautés ont besoin aujourd'hui. L'allocation des paiements de transfert de fonds de santé du gouvernement fédéral devrait être basée sur plus de critères que la taille de la population. De même, les modèles de financement dans les provinces et les territoires devraient tenir compte des besoins de la population pour s'assurer que les communautés ayant des besoins plus élevés reçoivent les soins dont elles ont besoin, quand et où elles en ont besoin.



Adopter une approche stratégique de financement qui donne la priorité aux résultats

La budgétisation des montants fixes peut aider à limiter les coûts, mais les intervenants du système de santé et les décideurs politiques doivent également examiner des compromis potentiels. Quels sont les risques de se fier au financement passif en matière de soins de qualité ou des temps d'attente pour les recevoir? Quelles sont les occasions manquées en matière d'amélioration des soins et des systèmes en raison des silos budgétaires qui mettent l'accent sur les coûts plutôt que sur les résultats de santé?



Repenser la prestation de soins de santé au Canada

Nos défis de financement ne sont peut-être pas aussi insolubles qu'ils le semblent. Des approches novatrices pourraient être possibles en se penchant sur des idées telles que les soins interprofessionnels de l'équipe et le passage de la rémunération à l'acte à la capitation dans les paiements aux fournisseurs. L'innovation consiste également à tester et à mettre à l'échelle les approches qui fonctionnent, notamment en mesurant les résultats pour les patients et le système au moyen d'initiatives de soins fondés sur la valeur.

Les domaines analysés dans cette étude sont au nombre de sent :

- LA GOUVERNANCE
- LE FINANCEMENT
- LA MAIN-D'ŒUVRE
- LA TECHNOLOGIE ET LA MÉDECINE
- LA PRESTATION
 L'E
 DE SERVICES
- LES DÉTERMINANTS
 SOCIAUX
 - L'ENVIRONNEMENT

Pour en savoir plus sur les résultats de la recherche et les principales recommandations, lisez le rapport complet intitulé *Durabilité* et résilience du système de santé canadien, ou communiquez avec le PHSSR à l'adresse PHSSR@hkstrategies.ca

